

- Beschluss**
 Wahl
 Kenntnisnahme

Vorlagen Nr. 53/022/2021

öffentlich

| | |
|---|---------------------------------|
| Fachbereich: Gesundheitsamt Bearbeiter/in: Termin, David / Herz, Peter | Datum: 07.05.2021 Az.: 53-11 |
|---|---------------------------------|

| Beratungsfolge | Termine | Art der Entscheidung |
|----------------------|------------|----------------------|
| Gesundheitsausschuss | 02.06.2021 | Kenntnisnahme |

Ergebnis der Prüfung einer geeigneten technischen Lösung zur Kontaktnachverfolgung im Kreis Mettmann

Hier: Antrag der CDU-Fraktion für den Kreistag am 22.03.2021

- | | | | |
|-----------------------------|-----------------------------|--|--|
| Finanzielle Auswirkung | <input type="checkbox"/> ja | <input checked="" type="checkbox"/> nein | <input type="checkbox"/> noch nicht zu übersehen |
| Personelle Auswirkung | <input type="checkbox"/> ja | <input checked="" type="checkbox"/> nein | <input type="checkbox"/> noch nicht zu übersehen |
| Organisatorische Auswirkung | <input type="checkbox"/> ja | <input checked="" type="checkbox"/> nein | <input type="checkbox"/> noch nicht zu übersehen |
| Auswirkung auf Kennzahlen | <input type="checkbox"/> ja | <input checked="" type="checkbox"/> nein | <input type="checkbox"/> noch nicht zu übersehen |
| Klimarelevanz | <input type="checkbox"/> ja | <input checked="" type="checkbox"/> nein | <input type="checkbox"/> noch nicht zu übersehen |

Die Mitglieder des Gesundheitsausschusses nehmen die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis.

| | |
|--|-------------------|
| Fachbereich: Gesundheitsamt | Datum: 07.05.2021 |
| Bearbeiter/in: Termin, David / Herz, Peter | Az.: 53-11 |

Ergebnis der Prüfung einer geeigneten technischen Lösung zur Kontaktnachverfolgung im Kreis Mettmann
Hier: Antrag der CDU-Fraktion für den Kreistag am 22.03.2021

Anlass der Vorlage:

Die Verwaltung wurde mit Beschluss des Kreistages vom 22.03.2021 (s. Anlage) beauftragt, eine geeignete technische Lösung im Kreis Mettmann zu prüfen, um die effiziente und schnelle Nachverfolgung von Kontakten im Kontext der Corona-Pandemie zu ermöglichen.

Sachverhaltsdarstellung:

Seitens des Kreises Mettmann wird keine bestimmte App, sondern – entsprechend des Kabinettsbeschlusses des Landes - der Ansatz des IRIS-Gateways präferiert. Damit soll ermöglicht werden, in den lokalen Strukturen (Werbegemeinschaften, Stadtmarketing, Wirtschaftsförderung, ...) weitestgehend Flexibilität und gleichzeitig die Vorteile der medienbruchfreien digitalen Datenübernahme in den Gesundheitsämtern zu gewährleisten. Mit interessierten kreisangehörigen Städten erfolgt aktuell eine Vorbewertung der Apps, die voraussichtlich an das IRIS-Gateway angeschlossen werden können.

Ein Kernziel des IRIS-Modells ist es, die Daten aus den diversen Apps über eine einheitliche Schnittstelle SORMAS zuführen zu können. Die Bereitstellung von Excel- bzw. CSV-Dateien ist besser als ein Konvolut von handausgefüllten Anwesenheitszetteln, stellt aber insbesondere hinsichtlich der datenschutzkonformen Übermittlung und dem Import (jeweils Anpassungsbedarf an die Importschnittstelle) in das Fallmanagement nicht die ideale Lösung dar.

IRIS wird komplett unentgeltlich als Open-Source-Projekt zur Verfügung gestellt. Zum Betrieb werden eine Supporthotline, ein Pflegevertrag und Zertifikate der Bundesdruckerei über einen Dienstleister eingerichtet. Die Verträge über die Pflege, den Support und die Zertifikate werden landesweit für alle Gesundheitsämter in NRW geschlossen. Die Bewertung der IRIS-Lösung soll hinsichtlich Datenschutz und IT-Sicherheit zentral durch das Land NRW erfolgen. Durch den engen Kontakt zum Land und der Projektleitung der IRIS-Lösung in dieser Sache ist bekannt, dass der Abschluss der Verträge sich auf der Zielgeraden befindet und unmittelbar bevorsteht. Der Kreis Mettmann wird sobald es möglich ist, die IRIS-Schnittstelle implementieren.

IRIS ermöglicht zusammenfassend die Zusammenführung der Daten aus verschiedenen Nachverfolgungsapps mittels einer Schnittstelle zum Gesundheitsamt. Vor Ort werden diese Daten dann mit SORMAS ausgewertet und die entsprechende Kontaktnachverfolgung eingeleitet.

Zur Veranschaulichung des Prinzips von IRIS anbei ein Auszug aus *IRIS -Gateway zur Vernetzung von unterschiedlichen Apps zur Kontaktnachverfolgung des Innovationsverbundes Öffentliche Gesundheit:*

#wircheckein
Führende Interessenvertretungen im Bereich
Sport, Veranstaltung, Gastronomie und Hotellerie

Mobil- und Webanwendungen
Kontaktnachverfolgung, Gästebücher und Einreiseanmeldung

